

Fecha: 02-07-2025
 Medio: Maule Hoy
 Supl. : Maule Hoy
 Tipo: Noticia general
 Título: Curicó da el vamos a mesa multisectorial para ordenar y mejorar el entorno urbano con la aplicación de la ley eliminación de cables en desuso

Pág. : 9
 Cm2: 335,3

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad: Sin Datos
 Sin Datos
 No Definida

Curicó da el vamos a mesa multisectorial para ordenar y mejorar el entorno urbano con la aplicación de la ley eliminación de cables en desuso

Autoridades locales, regionales y empresas de telecomunicaciones se comprometen a retirar cables en desuso del centro de la ciudad.



Con la presencia del subsecretario de Telecomunicaciones, Claudio Araya, el alcalde de Curicó George Bordachar, concejales, parlamentarios y representantes de empresas de telecomunicaciones, se conformó una mesa de trabajo en Curicó para la implementación de la ley de eliminación de cables en desuso que tiene por objetivo el retiro del cableado aéreo en desuso.

Este es un compromiso por una ciudad más limpia, más segura y moderna, explicó el alcalde George Bordachar, quien agradeció la presencia del subsecretario Araya y valoró la posibilidad de trabajar en conjunto con diversas instituciones, incluyendo empresas privadas y organismos públicos, para hacer realidad este plan que contempla iniciar el despeje en el radio céntrico, especialmente la Plaza de Armas.

«En primer lugar, agradecer al subsecretario que esté acá junto a nosotros, porque gracias a él pudimos reunir a tanta empresa, a nuestros funcionales también. El día de mañana esta mesa va a ser más amplia. Vamos a invitar a los carabineros, a las compañías eléctricas, y a tan-

tas entidades que van a ser involucradas. Yo creo también que la empresa privada puede ser importante, porque estos son trabajos de alto costo. También comprometimos al gobernador regional para que el día de mañana podamos este sueño que tenemos los curicanos que se haga realidad. Así que agradecido a su secretario por estar en Curicó y se vaya con este trabajo, porque a mí me gusta la acción y trabajar con convicción para darle una mejor calidad de vida a los curicanos», dijo el alcalde Bordachar.

Un trabajo conjunto El subsecretario de Telecomunicaciones, Claudio Araya, confirmó la formación oficial de una mesa de retiro de cables y señaló que ya existen compromisos concretos. Esto ya que empresas como Claro, Movistar, VTR, Mundo, GTD, WOM y Entel asistieron al encuentro, y se estima que podrían retirar alrededor de 400 metros de cableado diario, lo que permitirá avanzar rápidamente en el despeje y ordenamiento visual del centro curicano.

«Cualquier persona que pasa por el centro de Curicó se da cuenta que los cables son un problema.

Están desordenados, muchísimos de ellos deben estar en desuso, por lo tanto, lo que corresponde es retirarlos y a nosotros nos parece que esta es la fórmula correcta para hacerlo. Es un trabajo colaborativo, con la participación de las compañías, en la coordinación de la planificación, para llegar con esto a buen puerto. Nosotros creemos que somos capaces de dejar el centro de Curicó ordenado en un plazo de 2 a 3 meses y con eso, evidentemente, la calidad de vida de los curicanos va a mejorar», comentó el subsecretario.

Aporte del Gobierno Regional

Durante la mesa de trabajo, el gobernador regional del Maule, Pedro Pablo Álvarez Salamanca, resaltó la visión integral del proyecto, la cual incluye tanto la imagen urbana como la seguridad de la población. «Es un tremendo proyecto de poder hermosear nuestra plaza de armas, partir por este radio de la municipalidad, en fin, porque sabemos la importancia de tener ciudades que sean amigables con el medio ambiente, amigables con la gente, y este es un proyecto que es importante, tenemos que trabajarlo, ver cómo podemos financiar una parte del gobierno regional, una parte de las empresas, una parte del municipio, yo creo que eso es lo que tenemos que llegar a un puerto y ver cómo podemos el día de mañana tener una plaza limpia de cables en el aire», afirmó, comprometiendo apoyo desde el Gobierno Regional.

Acciones de fondo El concejal Mario Undurraga, presidente de la comisión de infraestructura del Concejo Municipal, valoró el paso concreto dado por la SUBTEL en Curicó, recordando experiencias anteriores que no prospe-

raron por falta de coordinación entre empresas.

«Si no recuerdo, es la segunda o tercera vez que hacemos esta cosa. Hace varios años atrás, se hizo en el sector de Doctor Osorio, con la Calle Peña. Un día, me acuerdo, se expulsaron varias empresas, pero no se terminó después porque no llegaron todas las empresas. Pero tenemos que avanzar porque, obviamente, aquí el gobernador y otros dijeron que era un problema estético también. Pero además de ser un problema estético, es un problema de seguridad. Aquí, a media cuadra, al frente de lo que era una notaría, hay un poste que, por exceso de cables, está ladeado y eso se va a caer. Ojalá que no le caiga a un auto o a una persona, porque los mismos cables empiezan a tensionar la distancia. Entonces, es súper importante y bueno lo que se está haciendo», advirtió.

Undurraga manifestó que existe una ordenanza local, pero faltaba el reglamento a nivel nacional que reglamente la ley y los presupuestos, lo cual está avanzando.

Por su parte, el concejal Jaime Canales, quien por años ha trabajado en esta temática hizo un llamado a modificar la legislación para resolver el vacío legal respecto a los cables en desuso.

«Aquí hay un problema que yo no me quedo conforme, le quiero hacer un llamado a los parlamentarios para que modifiquen la ley. Porque si no se modifica la ley, vamos a quedar donde vivimos. Porque las empresas van a tener los cables que son de ellos. Pero hay muchos cables que vienen de las empresas comunes. Que esas no son de nadie. Entonces para mí, la que tiene que limpiar todos esos cables es la empresa que lucró, la empresa que rindió el pos-



te. En este caso aquí en Curicó me correspondería a la CGE», puntualizó.

Pese a que la Ley «Chao Cables» publicada en el 2 de octubre de 2019 permite a los municipios exigir el retiro de cables en desuso en un plazo de cinco meses, su aplicación ha sido obstaculizada por la falta de reglamentación clara. No obstante, desde la Subsecretaría de Telecomunicaciones se informó que la normativa sigue vigente y que su reglamento ya fue remitido en marzo de 2025 a Contraloría para su toma de razón, tras los ajustes realizados.

Esto permite a SUBTEL oficiar a las empresas, exigiendo que identifiquen y

retiren (o reordenen) cables en desuso, y a su vez iniciar planes anuales de retiro progresivo.

La mesa acordó convocar nuevas reuniones de seguimiento en las próximas semanas, lideradas por la Municipalidad de Curicó, a través de la Administración Municipal con apoyo de la Dirección de Obras Municipales y la Dirección de Gestión Ambiental y Territorio, que definirá el calendario de ejecución y zonas prioritarias de intervención.

Inicialmente el foco estará puesto en el centro de la ciudad (sector Plaza de Armas), con miras a extender el programa a otros sectores.